

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Fundador:  
Juan Botella Pérez

Franqueo  
concertado

Redacción y Administración Calle Sagast, 44

Toda correspondencia al apartado 178

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. . . . . 7.50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias  
según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos.

Año XVI

Alicante: Martes 6 Noviembre de 1928

Núm. 5.115

Firmas de EL LUCHADOR

ENSEÑANZAS

## El fin del caudillismo

Por MARCELINO DOMINGO

En los pueblos como en los hombres, el paso por una gran tragedia es a veces el impulso íntimo e insospechado hacia un camino de redención. Jena fué la tragedia que sirvió a Alemania para incorporarse a Europa. Se dan fué la tragedia que decidió a Francia a sacudirse el yugo de todas las dinastías y recobrar definitivamente la soberanía nacional. ¿Habrá sido para Méjico el magnicidio perpetrado en la persona de Obregón, el hecho trágico que ha decidido a todos a abandonar en absoluto la política de los caudillos militares?

La elección de Portes Gil, primer hombre civil que, después de Madero, ocupa la más alta magistratura del Estado, parece atestiguarlo. Lo evidencia, sobre todo, el discurso pronunciado por el presidente Calles ante el Congreso Nacional el día 1 de septiembre. Es un discurso de fina y recia prosa castellana, que podría ser pronunciado, por la pulcritud de la forma y la modernidad de los conceptos, en un Parlamento europeo. Todo el discurso se cimenta sobre dos ideas fundamentales. Primera: «Méjico —dice Calles al comenzar el discurso— afronta actualmente una situación cuya nota dominante es la falta de un caudillo militar. Ello nos va a permitir, a la postre, dirigir la política del país en condiciones verdaderamente excepcionales, luchando para pasar, de una vez para siempre, de la condición histórica del "gobierno de un solo hombre", a una «nación de leyes e instituciones». Advirtáse inmediatamente que Calles es general, y que ocupa el poder, y que nunca como en éste momento podría justificar, por razones de orden y de patriotismo, su permanencia en él; adviértase por otra parte, que ésta idea trascrita literalmente no queda aislada y como perdida en el discurso, sino que se repite hasta destacarla como la idea capital. "Yo no puedo, no quiero continuar en este puesto, y no habrá falsas sugerencias de patriotismo o de bienestar del país que me fueren a rectificar este propósito. No sólo por los principios morales enunciados o por mis convicciones personales y políticas, sino también por la necesidad que juzgo categórica y final de pasar de un sistema más o menos disfrazado del "gobierno de caudillos" a otro limpio de "gobierno de instituciones", es inquebrantable mi decisión de no volver a la Presidencia de la República y de no prorrogar por un solo día el mandato legal». Remacha, repulga, reitera esta idea; parece que le tortura el alma; que desea convertirla en mejorativo de una generación y en bandera de una política redentora. "Y ahora, honrabiles diputados y senadores, tenemos la oportunidad única quizá en muchos años, que viene hacia nosotros, hacia mí, hacia la noble institución denominada Ejército, en el cual ayer y hoy hemos fundado nuestras esperanzas y nues-

DESDE PARIS

## El Congreso radical

El partido radical socialista francés celebra en Angers su XXV Congreso nacional. Es el partido de Gambetta, de Waldeck-Rousseau, de Combes, de Pelletan, de Doumergue, de Brisson, de Caillaux, de Herriot. Su historia es la historia de la tercera República. Ahora lo preside Daladier, un profesor dotado de la energía rápida de un hombre de acción, representante la tendencia izquierdista del partido.

¿Se decidirá en Angers el término de la política de colaboración en el Gabinete de unión nacional? Pudo temerse este desenlace antes de la victoria obtenida en el Ministerio por Herriot, imponiendo una rectificación a los artículos 70 y 71, en forma que se ajusten estrictamente a las leyes laicas. Pero la victoria de Herriot desarmará posiblemente a los radicales adversarios de la unión nacional. En realidad, ésta continúa por la dificultad de encontrar otra fórmula gubernamental que pueda tener una amplia base parlamentaria. Fuera del Gabinete Poincaré, como posibles sucesores, solo hay dos grandes figuras: Caillaux, en las izquierdas; Millerand, en las

derechas. Pero la hora de ambos políticos parece ya pasada. Recurrir a una figura de segundo orden —Steeg, Sarraut, Clementel, Renault...— para sustituir a Poincaré sería muy arriesgado. Y Poincaré permanece absolutamente fiel a la forma actual del Gabinete.

En el Congreso de Angers, Montigny será el ponente del partido sobre política general. Todo el interés del Congreso está en ese debate, en el cual intervendrán Herriot, Daladier... y Caillaux, aunque no hable, porque Montigny representa en el partido lo más puro del "caillotismo".

De la importancia que tienen en la política francesa las deliberaciones de este partido, debe juzgarse por la victoria de Herriot en el asunto de las Congregaciones. Bastó que el Congreso de Angers amenazase con su proximidad para que el Gobierno diese satisfacción a las izquierdas.

Los radicales jóvenes están impacientes por realizar una política de audacia y de reformas...

CARLOS ESPLÁ  
París 3—10—928.

## La causa sobre falsificación de billetes del Banco de España y timbres especiales móviles

La calificación provisional del Abogado del Estado

Si cuando nos fué conocido el escrito de calificación provisional de los hechos, de la causa número 554 de 1927, instruida por el Juzgado del Norte en funciones de especial, redactado por el dignísimo señor Fiscal de esta Audiencia, don Carlos Carrasco, lo llamamos merísimo y digno de toda alabanza, no ya por su forma y contenido solamente, si no por el enorme trabajo que suponía el estudio y ordenación del estudio, de un sumario que consta de más de seis mil folios, tiene veintiocho procesados y existen seis delitos en los que, los sujetos activos actuaron con distinta modalidad, y en cuyos delitos aparecen más de un centenar de testigos, al conocer la calificación hecha por el competente abogado del Estado, don Juan Martínez Blauquer, toda ponderación de su obra, de la que no podemos dar a conocer al lector más que una síntesis, por su gran extensión (pues consta de quince pliegos), nos parece pobre; pues cuando un funcionario realiza una labor, en la que el cumplimiento del deber desaparece ante el celo extraordinario, el afán del mejor desempeño del cargo y el alto concepto del papel que se le tiene confiado, las alabanzas, las recompensas y los honores, no sirven de nada, ya que el rendimiento extraordinario, no es estimulado por tales aspiraciones, sino por la contextura espiritual de cada individuo unida a las excepcionales facultades intelectuales que se posee.

Los hechos

Dada la amplitud del sumario, resulta lacónico el escrito de calificación del Abogado del Estado señor Martínez Blauquer; esto es, breve en la expresión y amplio en su concepción; pero lo más interesante del mismo, es el método de exposición, que lleva en sí tal claridad narrativa, que a pesar de la serie de complejidades, por razón de las personas, de los delitos y de los lugares donde se cometieron los hechos delictivos, el lector se da perfecta cuenta del desarrollo de los hechos, desde hace veinticinco años hasta el momento del descubrimiento.

Divide el señor Martínez Blauquer su trabajo en seis apartados, que señala con las letras A. a F. inclusivos. En el primero, estudia el germen de la falsificación; es cuando Fernando Reyes, el artista falsificador es presentado en el año 1911 por Javier Montoro a Antonio Palazón, que impulsa a aquél a la primera falsificación de billetes de 500 pesetas que se realizó en Cartagena, Benisján, y los Dolores (Cartagena); y en la que aparecen complicados Juan Lorca, Hernández y Mariano Cárcelos Sánchez; siendo expendedores Andrés Antón (Alvaro Delgado) y Francisco Palazón.

En el segundo apartado, analiza las falsificaciones de los años 1919 al 1920 en donde toma parte activa con Reyes, Andrés Antón, su hijo Julián Delgado y Juan Hernández García (este del Cuerpo de

discursos de Calles, es ésta: no ha de excluirse al adversario, sino colaborar con él. "Han de admitirse en el Congreso a los representantes del grupo reaccionario, y aún a los clericales más opuestos a los principios revolucionarios", de clara Calles. «La representación de tendencias conservadoras en el Congreso —insiste— reportaría beneficio a la acción legislativa y, en consecuencia, a la acción del Presidente, porque entonces la responsabilidad del gobierno comprendería a todas las clases legalmente representadas.» En Méjico existe, para la aceptación de diputados el criterio político. Es decir: una disposición que permite a la mayoría excluir al representante cuya significación ideológica no se comparte. El mismo criterio existe en los Estados Unidos y se ha aplicado distintas veces con los diputados socialistas. Calles se pronuncia contra este principio arbitrario, propio de Poderes débiles. El Poder fuerte no solo no rehuye la discusión: la provoca. No solo no vé como un peligro la idea opuesta, sino como una cooperación, como un medio de realizar las ideas que se personifican. Ríos Rosas, en las Cortes del año 73, juzgaba la variedad de tendencias políticas con estas palabras lapidarias: "Yo he saludado la división profunda que aquí se ha realizado porque ésta es la condición de la vida práctica de los Parlamentos; porque sin ésta división no se legisla, ni se gobierna, ni se administra, ni se hace nada fecundo útil y oportuno. Si hay un margen grande en la política es la unanimidad en los Parlamentos. Apenas he visto Parlamento unánime que no se haya encontrado envuelto en complicaciones funestas." Parlamento unánime equivale a Parlamento artificial y falso, porque están ausentes de él corrientes de opinión y de interés multiformes. ¿Era, es así el Parlamento

Seguridad), siendo más tarde auxiliados por Pedro Inesta Pérez y encargándose de la expedición José M. Miralles y Rafael Alenda Casains.

En el año 1921 por una indiscreción de Secundino Delgado, tuvo noticia de la falsificación el inspector de Policía don Bonifacio García Serrano, el cual hizo pagar su silencio con 50.000 pesetas que le dieron los falsificadores.

Llegado el año 1923 (según el apartado C.), Reyes, con Montoro, Alfonso García Avalos y Fernando González Amador planearon una falsificación que no llegó a realizarse, de billetes de 500 pesetas y huyendo Reyes de las impositivas de Andrés Antón, marchó a Madrid viviendo allí (Fen 48) durante mucho tiempo, hasta que descubierto por éste se fué a Valencia y más tarde a Murcia, residiendo en su finca «Cuatro ojos».

Según el apartado D., Reyes desde su finca de Murcia se puso al habla con Hernández García y con Ruiz Rubio para llevar a cabo la tercera falsificación de billetes de 500 pesetas y habiendo dado parte en la empresa a José M. Miralles y Rafael Alenda convinieron establecer la fábrica en Callosa de Segura (primero en la finca La Cruz, después en La Montañina y tras una temporada en Orito, en La Cerca), en donde comenzó la elaboración de billetes de cien pesetas, de la serie D.

En Callosa, colaboraron en la obra, Javier Montoro, traído por Reyes, Manuel Alenda y José M. Pedrajas.

No saliendo a sus deseos los billetes y de nuevo en relaciones Reyes con Andrés Antón, desistieron de la empresa y piensan los forasteros salir de Callosa con dirección a Madrid, pero antes dejan hecha una falsificación de timbres especiales móviles de 0'15, 0'30, 0'60, 0'90 y 1'20 pesetas para que al fabricarse y expendirse por los hermanos Alenda, Miralles y Hernández puedan resarcirse de los gastos tenidos en la fabricación sin provecho, de los billetes de cien pesetas y hecha la tirada se encargaron (según reza el apartado E), de expendierlos, José Lavería, Victoriano Rostán, Joaquín Lavería, Manuel Navarro, Diego Sánchez, José Varón y Francisco Sirvent; unos en convivencia con los falsificadores y otros no.

Cuéntase en el apartado F. último de la conclusión Primera, que en Madrid, Reyes (año 1926) de acuerdo con Montoro, Antón y su hijo y después con el comandante don Juan García Casanova, llegaron a la perfección de los billetes de 100 pesetas de la serie D. y falsificaron más de 4.000; haciéndose la labor en el Hotel de la Ciudad Lineal, sito en la calle de Arturo Soria, número 20, donde vivía José Pedrajas.

(Mañana terminaremos de publicar el extracto de este interesante documento.)

### El homenaje a don José Muñoz Los actos deportivos

Correspondientes al homenaje a don José Muñoz, ya los reseñamos en nuestra edición de ayer. Aquí nos ocuparemos de los restantes actos del programa.

#### La recepción

Fue concurridísima y efusiva en extremo; puede decirse que desfilaron ante don José la representación de todo Alicante.

El desfile y revista de la Brigada de Zapadores bomberos también fue un éxito.

La cooperación de la Banda Municipal contribuyó a realzar el acto. Este fue presidido por el Delegado del Gobernador Civil, Alcalde, don José Muñoz, Delegado del Instituto señor Almenar, Doctor Bartrina y señores Latorre, Picó y Agulló, presidente, secretario y vicepresidente de la C. organizadora.

El Alcalde, previo un discurso biográfico en elogio del señor Muñoz, hizo entrega al mismo del título de Hijo meritísimo que Bañús ha dibujado en pergamino, magistralmente.

#### La Conferencia del doctor Bartrina

Sobrepasó el éxito que se tenía descontado, tanto por su elocuencia como por los profundos conocimientos demostrados.

Analizó con gran espíritu crítico, los distintos métodos y abogó por un plan especial de educación física, que expuso como fruto de su larga experiencia.

Al finalizar su discurso fue largamente ovacionado por el selecto auditorio.

El Alcalde de Alicante ha obsequiado al Dr. Bartrina con una copa de plata, recuerdo de su generosa visita a Alicante.

#### El Banquete

Pueden estar orgullosos la comisión organizadora y el Reina Victoria Hotel del éxito obtenido. Un centenar de asistentes, se reunió alrededor del homenajeado, que recibió infinitas adhesiones de alicantinos ausentes.

Presidieron las representaciones y autoridades que en la recepción y hablaron, además del homenajeado—para dar las gracias, con emoción— los señores Latorre, por la Alcaldía; el Delegado gubernativo, por el Gobernador; Puigcerver, por los exalumnos; Almenar, por los catedráticos; Torrejón por las sociedades deportivas y Agulló, por la Comisión organizadora. Este propuso telegrafiar al Ministerio de Instrucción pública dando cuenta del homenaje y el señor Torrejón propuso pidan las autoridades—y se acordó también—la medalla para don José Muñoz, para premiar más de cuarenta años de trabajo.

En el Central Café se reunió anteanoche la comisión organizadora con el homenajeado y el doctor Bartrina, para dar fin al brillante programa siendo obsequiados espléndidamente por el «Central Café».

El Doctor Bartrina fue despedido anteanoche por todos. Nos ha encargado digamos lo agradecido que está a los alicantinos y la grata impresión que le ha causado Alicante y su ambiente acogedor.

**Abelardo Chápoli Galán**  
Alquiler de Boveyes vacíos  
Comisiones y tránsitos

### Para don Pascual Más, Presidente de la Diputación

Ya hace algún tiempo EL LUCHADOR denunció, por centésima vez, el deplorable estado de la carretera de San Vicente al cuidado de la Diputación Provincial.

Poco después, nos cupo la satisfacción de advertir que se iba haciendo acopio de piedra en la carretera de San Vicente y hasta creíamos, de buena fe, que había sido recogida nuestra denuncia.

Mas advertimos, con disgusto que la piedra que se iba acopiando, era mala, de la de peor calidad; que en su colocación se invertían los mismos jornales que si se tratase de piedra buena, consistente. Y sin embargo, nuestra pluma permanecía inactiva; esperábamos el momento final, no para censurar, si no para hacer público nuestro reconocimiento, por haber sido atendidos. Iba a echarse piedra en la carretera de San Vicente y aunque no fuese de la buena, se iba a demostrar que en la Diputación existe un Presidente que acoge las denuncias que se le formulan desde las columnas de la Prensa.

Pero nuestro gozo ha caído en un pozo, como vulgarmente se dice: a la carretera de San Vicente no se sigue llevando piedra y lo que es peor todavía, no se ha iniciado en ella la reparación tan deseada.

Por eso, nosotros que conocemos a don Pascual Más, suponemos y puede que, con fundamento, que por su parte se dieron las órdenes oportunas para que la reparación se hiciese bien y pronto. ¿Que la cosa no se ha hecho como se ordenó? ¿Que se piensa hacer el acopio total de piedra para entonces empezar la reparación?

Eso sería un absurdo y más ahora que, por haber tropas en el Campamento de Rabasa, es mayor el tránsito y se siente más imperiosamente la necesidad de dar comienzo a las obras desde Campomaor hacia arriba.

¿Seremos atendidos esta vez? Hemos querido que don Pascual Más regresase de Madrid, para trasladarle lo apuntado y esperamos de su buena voluntad una determinación rápida y eficaz que nos permita dedicarle justas y rendidas palabras de elogio.

**Pensión Alicantina y Comedor vegetariano**  
**Vicente Lloret**  
Espaciosas habitaciones  
- Cubiertos económicos -  
Pensión desde 10 pesetas  
El sitio más céntrico de la  
-: -: población -: -:  
Ronda Universidad, 4. pral.  
Teléfono 5346 A.  
**BARCELONA**

### Toros y toreros

El Club Taurino, organizó para el domingo anterior un festival de verdadero trono. Pero el tiempo se encargó de aplazar la fiesta para el pasado domingo día 4.

Y otra vez acudimos a la mezquita. El cartel primitivo había sufrido algunas modificaciones y quedó así ultimado: Seis novillos de don Manuel Santos, para los diestros Carnicerito, Barajas, Clá-

### Dr. Ernesto Ripoll Romeu

Ex Asistente a las Clínicas Schweizerhof,  
: : Wadlsanatorium de Davos Platz (Suiza) : :  
Ex Alumno de los Hospitales Saint Michel,  
: : : Laënc de Paris : : :  
Tratamiento de la Tuberculosis Pulmonar por el Pneumotorax Artificial  
Consulta de 10 a 12 Sagasta, 3 ALICANTE

sico, Amorós, Rafael Moreno y Gordet, en sustitución de Méndez. Como banderilleros actuaron, nuestro paisano Román Muntaner y Gabriel González.

Todo ello, no sirvió para nada, en el aspecto económico, pues el público se retrajo y la entrada resultó insignificante. Fué una verdadera lástima, ya que, la parte artística mereció todos los honores.

Saltó a la arena el primer novillo de Santos, y Carnicerito, lo saludó con unas verónicas llenas de temple y majeza. Sonaron las primeras palmas y los ánimos se alegran.

La faena de muleta que Carnicerito hizo a su «enemigo», fué valiente y adornada, coronandola con media en todo lo alto, que le valió una gran ovación y la oreja.

También hoy tenemos el «plato fuerte» de Tancredo. El segundo novillo, no lo quiso ni ver, prefiriendo dar las «buenas tardes» a Barajas—que sin jugar—le correspondió «galante» y artísticamente.

El público aplaudió a Fausto, quien en banderillas trabajó más de la cuenta, poniendo un par bueno.

Brindó Barajas al general gobernador militar señor Montero y la faena fué valiente pero sin lucimiento. Una estocada atravesada y a otra cosa.

El torero alcoyano Clásico, no hizo nada. Su actuación fué verdaderamente anodina. Se preocupó más de componer la figura, que de irse al novillo y armar el alboroto. Con el pincho estuvo poco afortunado. Dobió el toro, reinó el silencio y Clásico se refugió en el callejón para ya no salir. Desde allí presenció lo que después vino.

Burla, «burlando» Eladio Amorós, dió anteayer tarde «el baño», a sus compañeros. ¡Lástima que el enemigo no hubiera sido mayor!

Amorós, toreó el domingo a la verónica como mandan los cánones; con guapeza, con arte, con salsa torera. Se lió el novillo a la cintura las veces que quiso y escuchó las ovaciones más entusiastas de la tarde.

Carnicerito, toreó bien a este toro de frente por detrás, pero no borró lo de Amorós, quien banderilleó, además, muy bien.

Brinda el chico al buen aficionado Juan Felipe y hace una gran faena, intercalando pases magistrales. La suerte le acompañó hasta el último momento agarrando una estocada buena. Ovación, oreja y vuelta.

Rafaelito Moreno, nuestro paisano, estuvo bien. Gordet, no pasó de regular.

Los banderilleros Muntaner y González, fueron muy aplaudidos. El primero sufrió un revolcón, sin consecuencias afortunadamente.

Sustituto

### De la vida periodística local

#### «El Practicante alicantino»

Ha publicado un número extraordinario con enjundiosos artículos de prestigiosos médicos e ilustrados practicantes alicantinos, e interesante información de la Asamblea provincial celebrada recientemente. Además, inserta, con profusión, muchos y magníficos fotograbados.

#### «El Tiempo»

Un éxito brillante ha obtenido el primer número extraordinario dominical de este estimado colega. Sus 16 páginas, que el próximo domingo serán 20, contienen originales de gran interés y seductora amenidad.

#### «La Región»

Con singular agrado hemos recibido la visita de «La Región», sugestiva revista que ha reanudado con singular acierto su publicación, dirigida por nuestro querido compañero don Carlos Romero Vicent, quien posee los entusiasmos de la juventud y la experiencia de una intensa actuación periodística.

Cordialmente felicitamos a «El Practicante alicantino», a «El Tiempo», y a «La Región».

ARTÍCULOS PARA CAZA  
SAGASTA 5 ALICANTE  
JUAN ESTEBE

### «Movimiento del puerto»

Buques entrados y despachados en el día de hoy

**ENTRADOS**  
Vicente La Roda, español, de Melilla y Oán, con carga general y pasaje.

**DESPACHADOS**  
Sitges, marroquí, para Argel con carga general y pasaje.  
Baron Ailsa, inglés, para Huelva en lastre.

Lea V. EL LUCHADOR

### La taberna y el crimen Un hombre muerto a navajazos

La guardia civil de Callosa de Segura, da hoy cuenta de un sangriento suceso ocurrido en aquella población.

En la taberna denominada «La Ramona», se encontraron José Maciá Alcaraz y Joaquín Ruiz Marco, de 31 y 41 años de edad respectivamente. Discutieron por si uno había bebido más que otro. Joaquín, llamó ladrón al Maciá y esto fué motivo para que salieran desafiados a la calle.

Marcharon a las proximidades de la plaza de toros y allí se entabló entre ellos una lucha encarnizada. Maciá, esgrimiendo una navaja, asestó varias puñaladas a su adversario, que quedó muerto en el acto.

Avisadas las autoridades procedieron a la detención del matador, ordenándose el levantamiento del cadáver.



Todos los años, con los primeros fríos reaparece la tos de Vd. porque tiene sus pulmones débiles; fortalézcalos con la Solución Pautauberge que contiene, a vez, el antiséptico y el reconstituyente necesarios.

L. Pautauberge, París, y todas Farmacias

#### Cartera de Sociedad

Regresaron de Madrid, nuestros queridos amigos don Rafael Samper Inglada y don Eliseo Chordá.

—De París han llegado nuestros particulares amigos, don Lorenzo y don Feliciano Aguirre.

—Marchó a Albacete nuestro distinguido correligionario y estimado amigo, el comerciante don Pascual Ors Pérez.

—Ha regresado de su viaje a Madrid, nuestro buen amigo don Antonio Amerigo, distinguido joyero de la localidad.

—El abogado don Rafael Martínez Bernabeu, en atento E. L. M. nos comunica haber trasladado su despacho a la calle de Torrijos, número 17, 1.º.

—Regresó de Madrid el abogado y exalcalde de Alicante, don Ramón Campos Puig.

—También han regresado de Madrid los letrados don Pedro Beltrán de la Llave y don José Martínez Alejos.

—Ayer estuvo en esta capital, don Enrique Castaño Gallostra,

### Camisería Benavent

Plaza Castelar, 1  
**Camisería Sport**  
Altamira 9  
**Viuda de Benavent, y Biorca**  
Especialidad en confecciones a la medida  
Artículos del país y extranjeros

Vinos y coñacs  
**GONZALEZ BYASS**  
de Jerez de la Frontera  
«Tío Pepe» Solera 1847  
Insuperables y otros de los mejores marcos.  
Depositarario y agente provincial en  
**ALICANTE**  
ASIN Plaza Isabel II, 10

secretario de la Escuela de Comercio de Murcia.

—Ayer contrajo matrimonio la bella señorita Remedios Surroca con el joven comerciante don Luis Américo Barba.

Deseamos a los nuevos cónyuges toda clase de venturas en su nuevo estado.

—Regresó de Madrid el ingeniero don Roger Dragó.

—A los cuarenta y siete años de edad, ha fallecido en esta ciudad don José María Micó Colomer, Superior de la Residencia de los Jesuitas de Alicante.

—El domingo marchó a Madrid don Enrique Giménez López, quien durante diez años ha ejercido el cargo de teniente coronel del Regimiento de la Princesa, y que ahora ha sido destinado a la Zona de Reclutamiento de la capital de España.

El señor Giménez fué despedido en la estación por sus amigos y compañeros.

### Bar «Café Express»

**Manuel Martínez**  
Helados, Aperitivos  
Mariscos y Desayunos  
- Licores y Jarabes -  
:: Cervezas Baviera ::  
GRAN VIA  
NOVELDA

### Noticias de la provincia

#### Suicidio

NOVELDA.—El domingo a la salida del tren andaluz de esta estación se arrojó a su paso el vecino de este pueblo José González Crespo, de 54 años de edad. Fué destrozado por el tren.

En las ropas del desventurado suicida se encontró una carta en la que expresaba que la causa que le indujo a tomar tan fatal resolución fué hallarse enfermo y causado de la vida.

#### Accidente del trabajo

IBI.—El albañil José Guillén Nondedeu, que trabajaba en las obras del nuevo cuartel de la Guardia Civil, cayó desde el punto más alto al suelo—aproximadamente desde unos ocho metros de altura—procurándose heridas de consideración en la cabeza y en otras partes del cuerpo.

#### Detención del autor de un robo

ORIHUELA.—Manuel Pérez Ballesta, ha denunciado a la guardia civil, que de su domicilio situado en la partida de Bonanz le

# FRIGIDAIRE (Refrigeración Eléctrica automática)

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

Usos domésticos: Neveras para casas de campo, Comunidades, Colegios, Hospitales etc.  
Tipos industriales: Para Restaurantes, Bars, Cafés, Lecherías, Carnicerías, Tiendas de ultramarinos, Fábricas de chocolate etc.

Para detalles y presupuestos **JOSE L. CURT** Concesionario exclusivo

—: JOAQUIN COSTA 28 y 30 —:

habían robado 15 pesetas que guardaba en un cajón.

Como autor del robo, fué detenido el joven de 16 años, llamado Angel Soler Rodríguez, que se confesó como autor del robo.

**Accidente automovilista.**—

**Un hombre gravemente herido**

**ALQUERIA DE AZNAR.**—En el kilómetro 40, de la carretera de Jáiva a Alicante, término municipal de Muro, dió una vuelta de campana, a consecuencia de la rotura de la dirección, un automóvil conducido por Vicente Molines Ribes, de 19 años de edad, y ocupado por un amigo suyo, llamado Santiago Valls, resultando el Viente con la rotura de la columna vertebral, siendo su estado gravísimo.

Su acompañante resultó ileso.

## El Sombrero de Fielro

nunca fué ni tan bonito ni tan barato como en la presente temporada. Pase a comprobarlo visitando la gran exposición que presenta la casa **Sucesor de Tudela**, Plaza de Castelar, 4, donde se sirven todos los modelos de buen gusto. En gorras y composturas es la mejor.

## Deportivas

### Boxeo

Don Enrique Francés, nos remite para su publicación la siguiente nota:

"Refiriéndose a la aclaración publicada en la prensa local por el promotor señor Manero, sobre la última velada de Boxeo celebrada en el Salón España, hace constar el nuevo promotor señor Francés, que, si se omitió poner su nombre o iniciales en programas y carteles fué por un olvido, ya que ni tiene por qué ocultar su nombre, ni acostumbra a sorprender la buena fe de nadie.

Que de lo sucedido en la última velada del Salón España y en la anterior del Monumental, ninguna culpa tiene ya que el señor Francés contrató boxeadores autorizados por la Federación y como a tales les pagó.

Que en el caso de que un boxeador no cumpla, no puede ser responsable el organizador, pues éste les contrata y paga para que boxeen y si no lo hacen, existe una Federación con Delegado y dos sub-delegados en Alicante, que pueden imponer sanciones, obrando en defensa de los Reglamentos y del público y que son los llamados a desmentir juicios erróneos o apasionados.

Que en Alicante, antes de ser organizador el señor Francés y aún después de serlo, se han visto peores, citando solamente el caso Daveiga Moray en que, el primero, abandonó al primer golpe y que se rumoreaba que fué un «tongo».

Que la campaña emprendida contra el señor Francés es muy poco noble y se concibe solamente movida por el despecho de quien había hecho del boxeo un

feudo y de los boxeadores sus vasallos, al ver alzarse ante él un nuevo promotor.

Que los primeros favorecidos por este estado de cosas son los boxeadores, a quienes el señor Francés no explota, pagándoles lo que deben ganar, y el público porque tendrá ocasión de ver buenas veladas.

Que si la campaña emprendida contra el señor Francés no cesa, se verá obligado, muy a pesar suyo, a decir algunas cosas que puede que no sienten muy bien.

Que algún reportero deportivo no debe escribir al dictado, ni deben ser amigos de nadie, sino que su misión es informar al público la verdad del resultado de las veladas, sin apasionamiento.

Que basta por hoy."

También hemos recibido del señor Francés la carta que insertamos a continuación:

Alicante 6 de Noviembre 1928  
Señor Director de EL LUCHADOR.—Presente.

Muy señor mío: En el número de ayer del periódico de su digna dirección aparece en re la información de la velada de Boxeo del sábado pasado en el Salón España, una noticia completamente gratuita, que no puedo dejar pasar sin contestar.

El señor Sellés dice: refiriéndose al Chispa que "para traerlo le ofrecieron diez pesetas, cosa completamente, falsa como puedo demostrar en todo momento.

Sin duda el señor Sellés no ha sabido aprovechar los informes que puedan haberle facilitado al escribir este exabrupto, y como las falsedades repugnan a toda conciencia honrada, exijo del señor Sellés la rectificación de esta falsedad, o que demuestre que no lo es.

Anticipándole las gracias, señor Director, por la publicación de esta carta, se repite de usted y atentamente le saluda,

E. Francés

La anterior carta se refiere a un párrafo de la reseña de boxeo publicado ayer en este periódico y que dice lo siguiente: «El Chispa nos demostró que en su vida se ha

visto ante un ring y que por lo visto para traerlo le ofrecieron diez pesetas...

¿Pero quién le ha dicho al señor Francés, que él las ofreció? ¿No puede ser el menager? Por lo menos yo no daría ni cinco.

¿Estamos...?

Sellés

## Arte y artistas

TEATRO PRINCIPAL

Mañana debutará, con "La del Soto del Parral", la compañía lírica de Pablo Gorgé y Francisco Godayol, integrada por los siguientes artistas:

Primer actor y director, Alberto López; otro primer actor, Ricardo Fuentes; maestros directores, Ramón Gorgé, Ramón Ferré; Primeras tiple cantantes, Clarita Panach, Julieta Ferré, Teresita Ydel, primera tiple cómica, Trinidad Rodríguez, Palmira Miralles; actrices de carácter, Concepción Gorgé y Carmen Malonda, segundas tiple, Mercedes Fenor, María Panach, Gloria Ruiz, Isabel Caralt, Carmen Fuensanta, Luisa Campos; primer actor de carácter, Pascual Parera; primer actor genérico Francisco Ponseti; bajo cantante, Ignacio Cornadó.

Forman el repertorio de esta compañía, las obras que se expresan a continuación:

"La Villana", «Maruxa» "Doña Francisquita", "La Morería", «Las Golondrinas», "La Tempestad", "En Sevilla está el amor", "La canción del naufrago", «Glorias del pueblo», "Marina", "El Gato Montés", "Jugar con fuego", "El maestro campanero", «La Guerra Santa», "El lego de San Pablo", "El Melinero de Subiza."

## "Alicante Atracción,"

Don Manuel Pérez Mirete, Presidente de "Alicante-Atracción", en atentos E. L. M. nos participa, en uno, haberse posesionado de dicho cargo y en otro, nos invita a la Exposición de fotografías que dicha entidad celebrará en el local del Círculo Unión Mercantil y cuya inauguración tendrá lugar el próximo día 8 a las 7 de la tarde. Quedamos muy reconocidos a las atenciones del distinguido amigo.

## 400 PLAZAS

de Secretarios de Ayuntamientos de segunda Categoría con sueldos de 2.500 a 5.000 pesetas y derechos a quinquenios hasta que estos alcancen el 50 por ciento del sueldo.

Condiciones

NO SE EXIGE TITULO  
Exámenes el día 1 de Abril de 1929.  
Instancia hasta el 31 de Enero.

Que abierta la matrícula para la preparación para dichas Oposiciones inaugurándose las clases el día 2 del próximo Noviembre, en la

## Academia Politécnica MURO

los que estarán desempeñadas por Don Julio Nieves y Don Arturo Fernández, Abogados del Estado; Don Agustín Muro Abad, Licenciado en Derecho y otro señor, también Licenciado en Derecho, que desempeña por oposición un importante cargo público.

Honorarios: 60 pesetas

Para informes y matrículas en la Dirección de la Academia.—Alfonso el Sabio, 22, entresuelo, derecha.—ALICANTE.

## Información de Barcelona

### Llega Weyler

Barcelona, (teléfono).—En el vapor correo de Palma, ha llegado hoy el general Weyler.

### Robo importante

Barcelona, (teléfono).—En la iglesia de la Merced, robaron a la señora Ida Aleixandre, un bolso que contenía alhajas por valor de 100.000 francos.

### Suspensión

Barcelona, (teléfono).—El combate de boxeo entre Moran y Alós, ha sido aplazado hasta el día 27, por estar enfermo el primero.

El combate debía celebrarse anoche.

### La cocaína

Barcelona, (teléfono).—Han sido detenidos Ramón González Tablas y María Balbau, quienes presentaban síntomas de intoxicación por cocaína.

La detención se efectuó en la Ronda de San Antonio.

### Otro robo

Barcelona, (teléfono).—Unos individuos desconocidos atracaron a Encarnación Hernández, quitándole un bolso que contenía 7.000 pesetas.

### Sigue grave

Barcelona, (teléfono).—Monserate Tarrasó, herida por su marido, continúa en gravísimo estado en el hospital.

Aun no ha podido prestar declaración.

## Un millón menos

Valencia, (teléfono).—Los presupuestos municipales últimamente aprobados alcanzan la cifra de 19.625.292 78 pesetas, o sea alrededor de un millón menos que el año anterior.

## Un escándalo formidable

Bastia, (radio).—La colonia italiana celebró ayer el aniversario de la marcha sobre Roma.

Al terminar se cantó el himno italiano.

Los vecinos de Bastia para contrarrestar esos efectos cantaron la Marsellesa, promoviendo un formidable escándalo.

El cónsul de Italia fué insultado.

El prefecto le visitó hoy, dándole toda clase de excusas.

## Los dramas del "auto,"

Valencia, (teléfono).—En la calle de la Libertad, de los poblados marítimos, fué atropellado por el automóvil número 5 431, de la matrícula de Valencia, el niño de 13 años Peregrina Sancho Batllés, domiciliado en la calle de José Benlliure, 38.

Inmediatamente fué trasladado a la casa de Socorro del Puerto, en donde el doctor de guardia don José Garay procedió su curación, apreciándole la fractura de la clavícula izquierda por su tercer medio y contusión de segundo grado en la cara externa del muslo derecho, calificando su estado de pronóstico grave.

## Para visitar aeródromos

Madrid, (teléfono).—Se ha designado una comisión que presidida por el infante don Alfonso de Orleans marchará a los Estados Unidos, para visitar los aeródromos.

## Otro encargado

Madrid, (teléfono).—Durante la ausencia del ministro de Marina se ha encargado de este departamento el vicealmirante, señor Pita.

## Noticias breves interesantes

París, (telégrafo).—Marchó a Renavert, reclamado por asuntos de su país, el señor Titulesco.

—Atenas, (radio).—Ha sido puesto en libertad el exdictador Pangalos.

—Berlín, (radio).—Para esta mañana estaba anunciada la salida del "Conde Zeppelin", que irá a Staaken.

—Managua, (radio).—Se da como seguro, que en las elecciones, ha triunfado el candidato José Moncada.

—Madrid, (teléfono).—Probablemente, hoy martes, volverán reunirse los ministros en Consejo.

—Barcelona, (teléfono).—Han salido para Mallorca, varios agentes de policía, que prestarán servicio durante la estancia de don Alfonso, en dicho punto.

—Barcelona, (teléfono).—Mañana, miércoles, a las cinco de la tarde, se verificará la inauguración de la Exposición de plantas y flores.

## Paulino Uzcudun, vence por puntos a Otto van Porat

Nueva York, (radio).—Anoche se verificó el combate de boxeo entre el español Paulino Uzcudun y el noruego Otto van Porat.

El entusiasmo por presenciar la pelea era enorme y a la hora de empezar el combate, había en el local mas de quince mil espectadores.

Las apuestas, a última hora, habían alcanzado una proporción de tres a una, a favor de Uzcudun.

El combate, ha resultado reñidísimo. Otto se ha comportado valientemente, soportando la lluvia de puñetazos del vasco. Esquivó muy bien.

En todos los rounds Uzcudun fué ganando puntos y al llegar al final del combate, fué proclamado vencedor.

El público tributó gran ovación a los dos pugiles, especialmente a Uzcudun.

El boxeador Otto, ha causado excelente impresión, pues era creencia general, el que no llegaría, al cuarto round sin que Uzcudun lo hubiese puesto fuera de combate.

## El arrendamiento y cultivo de tierras

Madrid, (teléfono).—Se ha publicado una Real Orden, disponiendo que lo señalado en la R. O. de Noviembre del 26, se entienda que se refiere a las tierras cultivadas que se lleven en arrendamiento.

## Encargado del despacho

Madrid, (teléfono).—Se ha dispuesto, que durante la ausencia del Director de Colonias y Marruecos, se encargue del despacho de este departamento el jefe de sección don Domingo de las Barreras.

**IDEAL**  
HOY  
La princesita de Nueva York  
Orquesta REPO

## Enfermo grave

Cartagena, (teléfono).—Se encuentra enfermo de gravedad, el Director de Enseñanza señor Suárez Somonte.

## Descarrilamiento con desgracias

San Sebastián, (teléfono).—En la línea de Bilbao, descarriló un tren de viajeros, resultando gravemente heridos el maquinista y el fogonero.

El material sufrió serios desperfectos.

## La vuelta al trabajo

Oviedo, (teléfono).—Ha quedado solucionado el conflicto existente en varias minas.

Esta mañana, los obreros se reintegraron al trabajo.

## Esperando a don Alfonso

Palma, (teléfono).—La población presenta un aspecto animado.

Llegó el hidro "Numancia", tripulado por Franco y Gallarza.

A las seis de esta tarde está señalada la llegada de don Alfonso, quien recorrerá la isla y marchará a la base de operaciones que es Mahón, para embarcar en el buque insignia Almirante.

## Los ministros se posesionan

Madrid, (teléfono).—Por ligera indisposición de Estella, ha dado hoy posesión de su cargo al conde de los Andes, el ministro de Trabajo señor Aunós.

El acto se verificó en el Consejo de Economía Nacional.

Se cambiaron los discursos de rigor.

También a mediodía de hoy, se encargó del despacho del ministerio del Ejército, el general Ardanaz, quien pronunció un discurso Concurrieron muchas personalidades.

## El día del Presidente

Madrid, (teléfono).—Estella recibió hoy en sus habitaciones al general Pozas y al ministro de la Guerra.

Esta tarde recibió al general Jordana, con quien trató cuestiones de la Alta Comisaría.

Esta noche Estella asistirá a una comida.

## Llegó don Alfonso

Valencia (teléfono).—Esta mañana, llegó don Alfonso, que visitó la catedral.

Marchó al puerto embarcando en el «Príncipe Alfonso», que a las 11 de la mañana salía por la nocana.

## Una disposición plausible

Madrid, (teléfono).—Se ha dispuesto que en el término de diez días, las Compañías ferroviarias, provean los botiquines de todas las estaciones, de sueros antitetánicos y otras ampollas y preparados imprescindibles.

## Pró-damnificados

Barcelona, (teléfono).—La suscripción pró damnificados de Novedades, asciende a 38.458 pesetas.

Y la de Melilla, se eleva a 36.494 pesetas.

## Cagancho a Méjico

Coruña, (teléfono).—A bordo del "Cristóbal Colón", ha embarcado con rumbo a Méjico, el torero Cagancho.

También marcha en dicho buque, el Embajador de España en dicha nación señor Padilla.

**CENTRAL CINEMA**  
PARA HOY  
Águilas triunfantes

# EL MAS GRANDE EXITO DE



## EN LA EXPOSICION DE PARIS

- 6** cilindros 14 C. V. carrocería moderna 4 y 6 plazas
- 4** idem 10 C. V. carrocería moderna 4 y 6 plazas

Estos nuevos modelos podrán verse en la

**Exposicion de José Mataix**

Agente exclusivo en toda la provincia

Plaza Alfonso XII, 2.

**ALICANTE**



## CAMIONETAS ADAPTADAS PARA CHASIS CHEVROLET

Diferentes modelos de carrocerías  
para carga

**ENTREGA INMEDIATA**

# :-: SIMO :-:

Avenida Dr. Gadea, 5 Alicante

**mora**

cuarto de baño

ferreteria  
**Alicante.**

*FLOR*